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生 活 不 止 眼
前的苟且，还有诗
和远方。也许别
人的远方还在路
上，但对于李莎来
说，她的远方就在
自己的家乡桃花
岛。李莎是桃花
岛砂砾家民宿主
理人，也是桃花镇
民宿协会副会长，
同时她还是一名
有着近10年党龄
的 中 国 共 产 党
员。几年前，她放
弃大城市工作，毅
然回到家乡经营
民宿，为家乡民宿
事 业 添 砖 加 瓦。
近日，本报记者专
访了李莎，聊聊她
和沙砾家民宿的
故事。

问：你是什么时候加入中国共产
党的？

李莎：我是2012年1月3日加入中国共产党的，是一
名有着近10年党龄的年轻“老”党员。之所以能把入党时
间记得这么清楚，是因为刚好是1月1日元旦过后的2天。

当时我所在的大学班级学习氛围特别好，在平日生
活学习中，大家都非常上进，积极地向党组织靠拢。在同
学们的带动影响下，我也不甘落后，勇敢地向党组织递交
了入党申请书，并光荣地成为了一名中共党员。

问：大学毕业后，你为何会选择留
在杭州打拼？

李莎：大学毕业后，我选择留在杭州，一切似乎都很
顺其自然。当时我觉得杭州不管是城市环境，还是就业
发展机会，都要比家乡更适合我们年轻人，所以我想留在
那里打拼。这一留就是3年。

3年里，我的第一份工作是在一家上市公司海外事业
部任职总监助理，第二份工作转行做了托福教育。这2
份工作对我的成长帮助很大。

问：基于怎样的考虑选择回家乡
创业？

李莎：大学4年加上工作3年，我在杭州呆了7年。
在这7年里，我的生活除了学习就是工作，尤其是工作3
年，是工作大于生活。唯一的生活小插曲就是利用节假

日出去旅行，放松自己。
也正是这点小美好，让我邂逅了民宿。当时杭州民宿

热潮刚起来，我有幸参加了几次民宿分享会。当时我就想，
家乡也有很多有特色的旅游资源，而且老家房子面朝大海，
很适合经营民宿，为何我不能试一试，通过自己微小的力量
把家乡介绍给大家？于是，我辞掉工作，回到了家乡。

问：当时桃花岛上民宿业经营状
况如何？

李莎：桃花岛旅游发展起步其实蛮早的。我上小学
时，岛上就拍摄了《射雕英雄传》。记得当时是夏天，慕名
而来的游客成群结队，岛上渔农家乐应运而生。尽管发
展比较早，但一直是粗放型的。

问：你心目中的民宿是怎样的？
李莎：我个人更愿意把民宿称之为“美好生活研究

所”，通过民宿这一载体，展示海岛居民悠闲的生活，以及
在城市里没法见到的事物，比如像我小时候一样，在沙滩
上和父母一起捡贝壳、挖沙子等等。

回到家乡后，我做了前期调研，和同行业的前辈、朋
友交流学习。借鉴他们的意见建议，加上我自己的想法，
才有了现在的“沙砾家”。

问：回到桃花后，你的组织关系也
随迁至塔湾村党支部。这个大家庭
给予了你哪些帮助？

李莎：我家民宿就开在村委会办公楼旁边。一些长
者会经常过来坐坐，给我聊聊天。一开始，他们觉得年
轻小姑娘应该在大城市打拼，外面机会多，回来挺可惜
的，是怜惜后辈的心态。随着交流的深入，彼此迸发出
思想碰撞的火花，他们开始明白一座岛屿要想充满活
力，需要年轻力量，开始认同我，会毫不吝啬地给予我帮
助。比如关于当地民宿经营优惠政策，他们会细致地给
我讲解。

问：村里老党员的哪些精神鼓励
到你？

李莎：海岛居民不管男女老少，身上都有很强的包容
性。作为一个大家庭，塔湾村党支部时时刻刻都在无微
不至地关怀着村民，我身在其中，感受颇深。比如老党
员、第一届民宿协会会长夏爱芬，能从她身上感受到无私
奉献、坚韧不拔、为群众谋福利的精神。她也一直影响着
我，让我觉得作为一名党员，要以身作则，为家乡建设献
策出力。

问：据悉，一个专门介绍桃花特色
特产的微信公众号吸粉无数。这个
公众号由你负责，能否介绍一下？

李莎：这个微信公众号名称叫“造物桃花岛”，目前是
我和团队在一起打理。为何会经营该公众号，主要是因
为自己本身就比较喜欢旅行，喜欢各地文化，特别是美食
文化，所以每去一个地方，我就会带一些特色伴手礼跟家
人分享。

回到家乡经营民宿后，我就在想是不是有这样一个
机会或通过某一些平台，把家乡的美食文化展示给大
家。恰好当时镇政府也有类似想法，所以我毅然接下了
这个任务，用我的创意文案为家乡的旅游鼓与呼。

问：能否介绍一下“造物桃花岛”
经营情况？

李莎：“造物桃花岛”已经经营了一年半时间，累计了
比较优质粉丝2000多人，正在逐步成长中。

同时，线上商城经营发展也步入正轨。我们积极对
接岛上果农，从源头品控开始，严把产品销售每一道细节
关，力争把岛上最好的名优特产第一时间送到客户手中。

问：作为一名党员，兼任桃花镇民
宿协会副会长，下步有哪些工作计
划？

李莎：除了经营好自家民宿，我要继续将塔湾村民宿
行业的创新创业精神传承下去，和同行一起将桃花民宿
经济做精做强做大。比如桃花岛旅游资源丰富，我们想
通过一些载体或活动，赋予它们更多活力，以产业发展带
动更多村民致富增收，振兴乡村。

传承红色精神 奋斗筑梦山海间
——访中共党员、桃花镇民宿协会副会长、沙砾家民宿主理人李莎
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